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Aos quatorze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14:00 horas, 1 

realizou-se de modo híbrido a Reunião do Conselho Curador da Fundação Estatal de 2 

Atenção em Saúde do Paraná, de caráter Extraordinário, em conformidade com o Artigo 3 

12 do Estatuto Social, sob a Presidência de Cesar Augusto Neves Luiz (diretor geral da 4 

SESA) e demais Conselheiros titulares e suplentes, que se fizeram presentes no âmbito 5 

virtual, na seguinte conformidade: Ana Paula Cantelmo Luz (prestadores), Denílson de 6 

Mattos (secretaria de saúde), João Carlos Santana (usuários), Pettus Henrique Angelo 7 

Rodrigues da Silva (secretaria de saúde), Silvana Rausis Fcachenco (usuários), Vinícius 8 

Augusto Filipak (secretaria de saúde), Vivian Patrícia Raksa (secretaria de saúde) e 9 

Woldir Wosiacki Filho (trabalhadores). A Diretoria Executiva da FUNEAS registrou 10 

presença na seguinte conformidade: Marcello Augusto Machado (diretor presidente), 11 

Marcos Aurélio Souza Pereira (diretor administrativo), André Luiz Balliana (diretor 12 

técnico), Hélcio dos Santos (diretor financeiro) e Eduardo Francisco de Souza Gomes 13 

(assessoria jurídica). PALAVRA DA MESA: indica como Secretário ad hoc deste trabalho, 14 

com a anuência dos conselheiros presentes o Sr. Marcos Henrique Miranda, Secretário 15 

Executivo. Dr. César (presidente da mesa), agradece a presença de todos e inicia a reunião. 16 

ORDEM DO DIA: 1) Projeto de Resolução nº 21/2023: altera o valor pago para o plantão 17 

presencial e de sobreaviso da Nefrologia Pediátrica do Hospital Infantil Waldemar 18 

Monastier (HIWM). Marcello (Funeas), diz que nos termos do inciso VIII, artigo 14 do 19 

Decreto Estadual nº 12.093/2014, submete a deliberação do Conselho Curador o texto do 20 

Projeto de Resolução nº 21 /2023, que tem por objetivo alterar o valor pago para o plantão 21 

presencial e de sobreaviso da Nefrologia Pediátrica do Hospital Infantil Waldemar 22 

Monastier, estipulado no Anexo II da Resolução FUNEAS nº 24/2022. Justifica a 23 

Implantação do serviço de Terapia Renal Substitutiva dizendo sobre: a necessidade da 24 

continuidade ininterrupta na unidade hospitalar de atendimento de saúde, bem como a 25 

necessidade de ampliar a oferta de atendimentos e alcance das metas propostas no contrato 26 

de gestão; a unidade possui 40 (quarenta) leitos de terapia intensiva, sendo 20 (vinte) de 27 

UTI Neonatal e 20 (vinte) de UTI Pediátrica com alta incidência de pacientes com 28 

indicação de Terapia Renal Substitutiva (TRS) durante o internamento; precisa atender a 29 

demanda de pacientes que aguardam na central de regulação de leitos do Estado do Paraná 30 
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por leitos qualificados em serviços que ofertem tratamento dialítico; necessário garantir 31 

plantão de sobreaviso de 24 (vinte e quatro) horas por dia, considerando que a Terapia 32 

Renal Substitutiva de primeira escolha em pediatria é a diálise peritoneal manual ou 33 

automática, realizadas em sessões de 24 (vinte e quatro) horas, exigindo o 34 

acompanhamento do nefrologista responsável; as abordagens terapêuticas incluem medidas 35 

conservadoras e a terapia de substituição artificial. A modalidade de terapia renal 36 

substitutiva mais vantajosa, comparada a hemodiálise, para as disfunções renais na 37 

pediatria e neonatologia é a diálise peritoneal por menor risco de perda potencial pelo 38 

crescimento além da preservação de acessos vasculares e o impacto financeiro é 39 

proporcional menor; que atualmente o valor de R$16,00 (dezesseis reais) por hora pago 40 

pelo plantão de sobreaviso, é incompatível com os procedimentos médicos a serem 41 

realizados a partir da implantação do serviço de Terapia Renal Substitutiva; que o projeto 42 

visa a disponibilização de profissionais em suficiência, para composição da escala médica 43 

com contratação de 100% (cem por cento) das horas presenciais ofertadas no Edital de 44 

Credenciamento 08/2022, sendo que hoje das 200 (duzentas) horas ofertadas somente 122 45 

(cento e vinte e duas) horas estão contratadas, assim propõe ainda a alteração do valor pago 46 

para o plantão presencial de Nefrologia Pediátrica, Machado, diz que a proposta é alterar 47 

os valores pagos para o plantão presencial e de sobreaviso de Nefrologia Pediátrica do 48 

Hospital Infantil Waldemar Monastier, previsto no Anexo II da Resolução FUNEAS nº 24 49 

de 30 de setembro de 2022, passando de R$ 145,87 (cento e quarenta e cinco reais e oitenta 50 

e sete centavos) para R$ 165,00 (cento e sessenta e cinco reais) o plantão presencial e 51 

passar de R$ 16,00 (dezesseis reais) para R$ 60,00 (sessenta reais) o plantão de sobreaviso 52 

de 24 (vinte quatro) horas por dia. Vinícius (secretaria de saúde), diz que a proposta é 53 

necessária, pois a diálise infantil tem um quantitativo pequeno de oferta de serviços no 54 

estado do Paraná, para o SUS e há uma situação peculiar, porque na região metropolitana 55 

só há está possibilidade, tem o Hospital Pequeno Principe em Curitiba, para os pacientes 56 

agudos; Explica que não há dúvidas que é um serviço essencial para ser prestado a 57 

população e que não é incomum haver situações de urgência encaminhadas para a central 58 

de leitos pelo SAMU de crianças com quadros clínicos críticos qual a intervenção deve ser 59 

feitas em poucas horas ou pode ter complicações e vim a óbito; Filipak, diz que a 60 
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reestruturação no hospital é essencial e o impacto financeiro é significativo, sendo o valor 61 

anual de R$421.512,00 (quatrocentos e vinte e um mil e quinhentos e doze reais) para 62 

financiamento deste serviço, com escala presencial e mais o sobreaviso clínico, sendo um 63 

valor pequeno e tem muita dificuldade de manutenção das equipes. diz que a proposta de 64 

alteração tem uma correção pequena no valor presencial e não altera o número de horas 65 

mensal, mas um pequeno aumento de custo anual, mas o que aumenta significativamente é 66 

o número de horas do sobreaviso que passa a ser remunerado pela totalidade das horas do 67 

mês, com eventual conversão para o horário presencial; diz que esse é o grande impacto e 68 

do ponto de vista financeiro é importante ter ciência; que do ponto de vista técnico e da sua 69 

experiência pregressa e atual junto a demanda de pacientes de urgência, sendo muitas vezes 70 

recém-nascidos ou pequenas, há restrição de ofertas; Filipak conclui dizendo que se 71 

manifesta no sentido de o serviço ser importante e a proposta da ampliação para o 72 

sobreaviso integral, apesar do número de pacientes estimado não ser aparentemente grande, 73 

mas é um custo que a Fundação está pagando adiantado para que os pacientes não tenham 74 

riscos. Dr. César (presidente da mesa), diz que sobre o ponto de vista do mérito, não se 75 

discute e corrobora com a fala do conselheiro Vinícius, pois entende que é uma 76 

especialidade que não tem em abundância no mercado, especialmente com as qualificações 77 

necessárias no serviço de nefrologia pediátrica; pergunta se houve pesquisa de mercado 78 

sobre a alteração de valor de R$16,00 (dezesseis reais) para R$60,00 (sessenta reais). 79 

Maria Isabel (Funeas), agradece as palavras dos conselheiros e diz que em relação ao 80 

aumento do plantão presencial, mesmo o impacto não sendo grande, vem de encontro ao 81 

fato de ser um profissional raro e não fechar os números de horas ofertado no 82 

credenciamento, sendo que há 200 (duzentas) horas ofertadas, mas só é possível contratar 83 

120 (cento e vinte) horas e explica que mesmo com a ampliação pequena de valor, seja 84 

possível atrair profissionais, completar esse número de horas e ampliar a oferta de serviços; 85 

diz  que não tem só a demanda do serviço de Terapia Renal Substitutiva, mas também há 86 

uma demanda enorme de nefrologia que vem do estado todo para o ambulatório, desta 87 

forma é necessário ampliar a oferta de consultas ambulatoriais e a ampliação dos valores e 88 

das horas vai favorecer este serviço; explica também que a meta do contrato de gestão que 89 

é ofertar 250 (duzentas e cinquenta) consultas, alguns meses não chega a este número e 90 
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entende que se for possível contratar mais essas 120 (cento e vinte) horas e possível 91 

ampliar o quantitativo de consulta; diz que hoje o potencial do serviço é fazer em torno de 92 

25 procedimentos dialíticos ao mês, sendo que o processo leva 24 (vinte e quatro) horas, 93 

assim já estaria com 25 (vinte e cinco) dias do mês com médico presencial que já justifica o 94 

pagamento do plantão; Maria Isabel diz que tem um contrato de serviço de diálise que 95 

iniciou em setembro e até o momento foram atendidos 6 (seis) pacientes, sendo em torno 96 

de 4 (quatro) a 6 (seis) sessões por paciente, ou seja já passou de 20 (vinte) sessões neste 97 

curto período; Isabel explica que está atendendo mais pacientes externo, vindo da regulação 98 

de leitos, de demanda judicial e só não foi aceita todas as solicitações da central, devido a 99 

uma limitação na compra de cateter, já tem um processo licitatório que está tramitando e 100 

vem sendo adquirido com o valor de pequenas despesas; que a expectativa é ampliar o 101 

atendimento e explica que o valor de R$16,00 (dezesseis reais) é para o plantão clínico e de 102 

R$60,00 (sessenta reais) para o plantão por procedimento. explica que para o princípio da 103 

isonomia o Hospital do Norte Pioneiro, que tem o serviço de diálise implantada está sendo 104 

pago R$60,00 (sessenta) reais a hora do sobreaviso; que desta forma a unidade vem 105 

buscando assegurar a assistência a esses pacientes, dando segurança, pois vai ter o 106 

acompanhamento nas sessões de 24 (vinte e quatro) horas, qualificando e tentando ampliar 107 

ao máximo para atender a demanda do estado; Isabel diz que com 40 (quarenta) leitos de 108 

Unidade de Terapia Intensiva (UTI), só agora foi implantada a diálise, acredita que foi uma 109 

falha, pois com leitos de UTI habilitados pelo Ministério da Saúde, já deveria ter esse 110 

serviço contratado e explica que foi buscado ao longo do tempo e agora é possível a 111 

implantação e para a equipe é uma satisfação grande essa ampliação da resolutividade dos 112 

nossos serviços, pois saber que tem uma criança internada e precisa da Terapia Renal 113 

Substitutiva e não é necessário transferir e aceitar as crianças do estado todo. Denílson 114 

(secretaria de saúde) diz que no projeto de resolução, no artigo 1º, talvez a redação não 115 

esteja adequada, não se refere a R$ 60,00 (sessenta reais) a hora e sim o plantão de 116 

sobreaviso de 24 (vinte e quatro) horas. Marcello (Funeas) responde que será feita a 117 

alteração e agradece a observação. Dra. Luciane Valdez (diretora técnica do hospital), 118 

explica sobre o valor do sobreaviso e o único lugar que faz a diálise no Paraná é o Hospital 119 

Pequeno Príncipe, que é pago o valor do SUS e do convênio e para conseguir que o médico 120 
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fique a disposição e vá até a cidade de Campo Largo tem que ter um valor um pouco maior 121 

e isso foi levado em consideração. Vinícius (secretaria de saúde), diz que em relação ao 122 

processo de justificativa está correto e o impacto deve ser analisado se é possível ou não; 123 

afirma que já havia feito uma consideração, que quando fosse apresentada propostas de 124 

criação de cargos, estrutura gerencial, a estrutura geral dos hospitais, junto um documento 125 

explicativo, pois os conselheiros não têm a vivência diária da gestão; diz que se preocupa e 126 

alerta sobre o que foi comentado pela Diretora Geral da unidade “Maria Isabel”, que possa 127 

estabelecer algumas iniquidades em relação as remunerações; sabe que cada região do 128 

estado tem uma realidade de mercado, mas seria razoável ter um resumo atualizado 129 

sequencialmente, não como prorrogativo para autorizar ou não o pedido, mas sim ter uma 130 

ideia de qual é o valor da hora por especialidade em cada hospital e um comparativo de 131 

horas de sobreaviso; explica que quem trabalha dentro da secretaria é abordado em vários 132 

fóruns e observa que há uma discrepância muito grande e surge comentários e 133 

argumentações; sugere que seja disponibilizado um comparativo de todas as unidades com 134 

o valor por hora que é pago, por especialidade, se há sobreaviso, o valor da hora presencial, 135 

para ter conhecimento; diz que o documento que não deve ser divulgado externamente, mas 136 

para os conselheiros é viável está informação atualizada e assim possa ser analisado o 137 

movimento no sentido de cooperativismo, organização, conselho, associações, não só 138 

médicos mais de outros profissionais, podendo saber se está dentro do patamar razoável se 139 

há uma certa invalidade com a avaliação regional; diz que se for possível é uma grande 140 

vantagem para analisar no ponto de vista estratégico da gestão. Marcello (Funeas), 141 

responde que pode ser encaminhada a planilha com os valores via e-mail aos conselheiros. 142 

Em discussão e votação sendo APROVADO por unanimidade sem emendas ou ressalvas o 143 

Projeto de Resolução nº 21/2023. 2) Informes Gerais. Marcello (Funeas), informa que a 144 

próxima reunião ordinária será realizada em 28 de novembro de 2023, de forma híbrida; 145 

agradece a todos pelo apoio e fala que é de grande importância o acompanhamento dos 146 

conselheiros a todos os passos da Fundação e está a disposição sempre para 147 

esclarecimentos; diz que tem a planilha solicitada pelo conselheiro Vinícius, foi aprovada 148 

em setembro de 2022 e será encaminhada atualizada; cita a presença do Dr. Marcos Aurélio 149 

Souza Pereira, que assumiu a Diretoria Administrativa da Funeas e deseja um ótimo 150 
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trabalho nesta diretoria que tem grande importância. Dr. César (presidente), dá as boas-151 

vindas ao Dr. Marcos Aurélio, que já desempenhava um trabalho de excelência junto a 152 

governadoria e que tenha todo o êxito, pois capacidade técnica tem de sobra. Ana Paula 153 

(prestadores), justifica a ausência na próxima reunião ordinária, por motivo de férias. 154 

ENCERRAMENTO: Finalizadas as apresentações e não havendo mais nada a ser tratado, 155 

o Presidente da Mesa agradece a presença de todos, e declara encerrada a reunião. 156 

Submete-se a presente ata para aprovação e assinaturas em uma próxima reunião do 157 

Conselho, que vai assinada pelo secretário ad hoc, Marcos Henrique Miranda, pelos 158 

Membros do Conselho Curador, pela Diretoria Executiva da Fundação e demais 159 

convidados participantes da reunião. 160 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

CÉSAR AUGUSTO NEVES LUIZ 

Presidente da Mesa 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCOS HENRIQUE MIRANDA  

Secretário ad hoc 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANA PAULA CANTELMO LUZ  

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

DENILSON DE MATTOS  

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

JOÃO CARLOS SANTANA  

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

PETTUS HENRIQUE ANGELO RORIGUES DA SILVA 

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

SILVANA RAUSIS FCACHENCO  

 Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

VINÍCIUS AUGUSTO FILIPAK  

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

VIVIAN PATRÍCIA RAKSA 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

WOLDIR WOSIACKI FILHO  

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANDRÉ LUIZ BALLIANA 

Diretor Técnico  

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ALINE NASCIMENTO 

Controle Interno 



 

 

 

 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
REALIZADA EM 14 DE NOVEMBRO DE 2023 

 

7 

 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

DANIEL MORENO PORTELLA  

Núcleo de Integridade e Compliance Setorial 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

EDUARDO FRANCISCO DE SOUZA GOMES 

Assessoria Jurídica 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

HÉLCIO DOS SANTOS 

Diretor Financeiro 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

LUCIANE CRISTINE OLIVEIRA VALDEZ 

Diretora Técnica do Hospital Infantil Waldemar Monastier 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCELLO AUGUSTO MACHADO 

Diretor Presidente 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCOS AURÉLIO SOUZA PEREIRA 

Diretor Administrativo 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARIA ISABEL DA CUNHA 

Diretora Geral do Hospital Infantil Waldemar Monastier 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RAFAEL DAVI SAUER HASSE  

Assessoria de Comunicação 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RUBENS LUIZ FERREIRA GUSSO  

Diretor do Centro de Produção e Pesquisa de Imunobiológicos 

  

 


